



EL CORREO ILUSTRADO

Enaltece el legado de Altamirano y llama a aplicar sus enseñanzas



Ignacio Manuel Altamirano nació en Tixtla, Guerrero, el 13 de noviembre de 1834 y murió en San Remo, Italia, el 13 de febrero de 1893. Dotado de una inteligencia extraordinaria, durante el siglo XIX, desde las filas del Partido Liberal contribuyó de manera destacada a la construcción del México moderno. Su legado es enorme, pero se encuentra en el olvido.

Altamirano fue poeta, novelista, militar, funcionario público, maestro, periodista y cónsul de México en Europa. Fue un funcionario ejemplar. En una ocasión escribió:

“Estoy pobre porque no he querido robar. Otros me ven desde lo alto de sus carruajes tirados de frisonas, pero me ven con vergüenza. Yo los veo desde lo alto de mi honradez y de mi legítimo orgullo, siempre va más alto el que camina sin remordimientos y sin manchas”.

Pero ante todo Altamirano fue maestro. Para el tixtleco:

“Lo que necesita México no son cárceles, ni patibulos, ni leyes sangrientas, ni esbirro ni amenazas; lo que se necesita es abrir escuelas de primera enseñanza por todas partes, en todos los ámbitos del

país, con profusión, con impaciencia, con exageración, si vale hablar así. El mal de la ignorancia es grande, el remedio de la instrucción debe ser enérgico.”

A 189 años de su nacimiento, el mejor homenaje que debemos rendirle es aplicar sus enseñanzas. Eligio Pérez Sánchez

Destaca efecto terrible de las guerras en niños

Agradezco a *La Jornada* permitirme expresar públicamente mi consternación y horror por los acontecimientos en Gaza. Como sicoanalista experta en niños no puedo callar. Hay más de 10 mil muertos y la mitad de ellos son niños y adolescentes. ¿Cómo es posible este nivel de destrucción y exterminio e incluso de limpieza étnica? Por supuesto, conozco las condiciones históricas y políticas, pero no puedo ni debo dejar de elevar mi voz. Debe haber un alto el fuego inmediato y total. Como sicoanalista conozco el daño terrible que las guerras hacen sobre la subjetividad humana.

Que se acaten ya todas las legislaciones de la ONU, lo que generará, sin duda, un acto civilizatorio. Invito a aquellas personas a que abran su corazón y pensamiento para cambiar las narrativas belicistas de las noticias falsas, herederas directas de Joseph Goebbels. ¡Nunca más, en ningún lugar ni sobre ningún pueblo! ¡No en mi nombre!

Mireya Zapata Tarragona

PJF busca debilitar a Morena, opina

El actuar del Instituto Nacional Electoral y de todo el Poder Judicial de la Federación (PJF), en general, ha sido adverso a todas las propuestas de Morena. La decisión de las autoridades federales

electorales en materia interna de los partidos, sin ninguna base legal ni competencia para ello, han derivado en restarle fuerza y votos al partido de la 4T.

El caso de la Ciudad de México es claro, porque no es lo mismo competir con un candidato que lleva más de 10 puntos de ventaja en las encuestas que con la segunda posicionada. Lo anterior puede tener consecuencias para Morena en la CDMX.

Hay que recordar que en la última elección quedó dividido el territorio y ganó el partido guinda por un margen muy menor a lo esperado. Así queda en evidencia la fuerza político-electoral que tiene el Poder Judicial en general para oponerse en forma abierta y descarada o con sutilezas a las iniciativas tanto del Ejecutivo federal como del Legislativo.

Hagamos votos por que se concrete el *plan C* y se pueda reformar y adecuar a los nuevos tiempos al Poder Judicial Federal en general, y en particular todo lo relativo al aparato electoral.

Habría que estar preparados para que aun con el voto de las dos terceras partes del Congreso, por causa del procedimiento o sólo por un punto o una coma mal puesta, por una demanda interpuesta por la oposición contra la concreción del *plan C*, la Corte la admita, otorgue la suspensión provisional y deje así al procedimiento hasta las calendas griegas.

Carlos César Cárdenas Márquez

Rechaza aseveraciones en nota de Capital

Pensaba que *La Jornada* era una publicación veraz e informada, y no es así, pues el pasado jueves, en la página 33, sección Capital, la periodista Laura Gómez publicó una nota en la que me difama, sin noción de lo que realmente acontece. El señor Alarcón, su informante, dice puras falsedades, por

lo cual exijo mi derecho de réplica y una disculpa pública del periódico, pues el alumno al que aluden no reprobó, como asegura su nota; tampoco pasaron las cosas como las describe, por lo que no dudaré en levantarles una demanda por daños y perjuicio moral. Espero su pronta respuesta para el esclarecimiento del caso.

Laura Espejel

Respuesta de la reportera

La información publicada se basa en una entrevista con el padre del menor, misma que está asentada en la carpeta de investigación número CI-FIDCANNA/59/UI-3C/D/04082/10-2023, que abrió la Fiscalía de Investigación de Delitos cometidos en Agravio de Niñas, Niños y Adolescentes.

Laura Gómez Flores, reportera

Invitación

Charla con Ilán Semo

En el contexto del segundo ciclo de conferencias La idea del socialismo en la historia: Conversaciones en torno a los caminos de la izquierda, los invitamos a la charla con Ilán Semo: Las revoluciones capilares, hoy a las 18 horas, en la sala de investigación de la biblioteca de la UACM, plantel Del Valle, ubicada en San Lorenzo 290, colonia Del Valle, Benito Juárez.

Transmisión por Facebook: Coordinación Del Valle UACM Napoleón Estrada